

Medio	Senado.cl
Fecha	23-08-2012
Mención	Expertos internacionales y organizaciones sociales debaten propuestas para incorporar en nueva ley migratoria. El seminario fue organizado, entre otros, por el Departamento de Sociología de la UAH.

Expertos internacionales y organizaciones sociales debaten propuestas para incorporar en nueva ley migratoria

El Seminario Internacional sobre Migración en Latinoamérica, fue inaugurado por el senador Juan Pablo Letelier y congregó a más de un centenar de representantes de diversos organismos, académicos y especialistas en el tema.

Descargas



Escuche al senador Letelier



Escuche a Francisca Márquez



Escuche a Luis Eduardo Thayer



Como una gran oportunidad para unir lazos con la academia, investigadores, organizaciones sociales y el Parlamento, calificó el presidente de las Comisiones de Derechos Humanos y de Relaciones Exteriores, senador Juan Pablo Letelier, el Seminario Internacional "Migración latinoamericana: el papel del Estado y la sociedad en el proceso de integración", que se desarrolla durante todo el día de hoy en el Salón de los Presidentes en el ex

Congreso, en Santiago.

El encuentro que congregó a más de un centenar de participantes y que contó con la presencia de los embajadores de Perú y Colombia, además de académicos de América Latina, fue organizado por el Departamento de Sociología, Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Alberto Hurtado y el Centro de Investigación Sociedad y Políticas Públicas de la Universidad de Los Lagos, en conjunto con la Secretaría Técnica de las Mesas Temáticas con la Sociedad Civil del Senado.

"Chile necesita una ley migratoria, necesitamos asumir los nuevos fenómenos del Siglo XXI y asumir una realidad donde cultural y legislativamente estamos sumamente atrasados. En un mundo donde circulan los bienes y servicios masivamente, en un país que dice que tiene Acuerdos de Libre Comercio con el 83% del PIB del planeta, aun no tenemos un marco sobre el movimiento de las personas, que sea permanente o transitoria, requiere de una regulación amigable que enfatice el respeto de los derechos de los migrantes y que a la vez establezca como criterios básicos la reciprocidad", dijo el senador Letelier.

El legislador agregó que "queremos armar los puentes de la academia, los investigadores, las ONG, de las comunidades con el Parlamento para que este marco legislativo que Chile requiere se construya y se escriba entre todos para construir una legislación que, por un lado respete los convenios internacionales, pero que efectivamente tenga una mirada de futuro y que entienda que la migración es un capital positivo para Chile y por ende deberíamos tener una actitud proactiva con la migración si es que queremos enfrentar el Siglo XXI de buena forma".

Por su parte, el Presidente del Senado Camilo Escalona envió un saludo a los participantes, manifestando que "el fenómeno migratorio en nuestro país y en la región cobra cada vez más importancia, por lo cual es necesario reflexionar en torno a si como país y como sociedad estamos otorgando las condiciones de dignidad que se merecen y si somos capaces de generar en conjunto una cultura de acogida e integración, a través de una legislación adecuada y de políticas públicas".

INCLUSIÓN

A su turno el director del Centro de Investigación Sociedad y Políticas Públicas de la Universidad de Los Lagos, Gonzalo de la Maza dio la bienvenida a los participantes y valoró la instancia de debate con miras a una Ley de Migraciones.

En la misma línea se manifestó la decana de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Alberto Hurtado, Francisca Márquez, quien señaló que la principal relevancia que tiene este encuentro fue haber logrado reunir de manera previa a la redacción, elaboración y discusión de la Ley Migratoria a la academia junto con la sociedad civil.

"Tenemos investigadores que han trabajado largamente sobre los problemas de migración en Latinoamérica y además hemos logrado reunir a gente que siendo migrantes participan en una reivindicación de derechos dentro de la sociedad chilena...Eso podría evitar que finalmente quienes impongan y quienes tengan cierta voz y voto sobre esta ley sean solamente el mundo empresarial o aquellos actores interesados en limitar o en favorecer una migración en función de por ejemplo, trabajos precarios", dijo la académica.

Agregó que durante el encuentro quedó de manifiesto que las organizaciones sociales y universidades tienen propuestas precisas respecto de cómo debiera ser la recepción de los inmigrantes.

"Si el Estado no tiene hoy día los mecanismos para agilizar la recepción y garantizar los derechos de los migrantes, debe flexibilizar también sus normativas. Frente a la ausencia de legislación, a los vacíos que existen en términos del manejo legal y público, el Estado debe antes que nada prever y defender los derechos. No puede ser que exista una masa no menor de migrantes que no tenga sus papeles por la falta de prolijidad o destreza del Estado para entregárselos", advirtió.

La decana precisó que también se analizó la importancia que tiene para el país acoger a profesionales que vienen con un saber hacer o un conocimiento que no tiene Chile.

POLÍTICA MIGRATORIA

En tanto, el académico de la Universidad de Los Lagos, Luis Eduardo Thayer, manifestó que este Seminario "es una instancia de vincular a la sociedad civil, a la academia, a las universidades y al ámbito político en la construcción de la nueva Ley de Migraciones", la que a su juicio debiera recoger la experiencia de quienes llegan al país.

Junto con lamentar que el Ejecutivo no haya dado a conocer los avances relativos a la nueva normativa, dijo que ésta debe recoger y hacerse cargo "de la experiencia de los migrantes, de las trayectorias, para que no redundara en cosas que han ocurrido en otros lados vinculadas a la represión, a la caída en la irregularidad. Habría que pensar en una ley orientada en el sentido de la incorporación e integración en el mercado de trabajo y no tanto en una ley pensada en función del control fronterizo o la entrega de visados. Una ley que apunte a la construcción de una política migratoria de integración".

Durante la jornada expusieron además la presidenta de la Asociación Brasileña de Antropología de Brasil, Bella Feldman-Bianco; el decano general de investigación del Instituto de Altos Estudios Nacionales de Ecuador, Jaques Ramírez; el investigador de la Universidad Nacional de Córdoba, Argentina, Eduardo Domenech; y los principales analistas en el campo nacional como Jorge Martínez de CEPAL, Helena Olea de la UDP, María Emilia Tijoux de la Universidad de Chile, entre otros.

En la oportunidad se abordaron temas como las "Políticas, gobierno y migración regional", "Los estados latinoamericanos frente a los inmigrantes"; "La integración a debate, supuestos y tensiones"; y "La sociedad receptora frente a los inmigrantes: condiciones y desafíos".

